
作为来自医疗领域的人大代表，

今年，刘璠还带来了关于进一步完

善跨区域异地就医医保支付配套政

策的建议。

“今年的政府工作报告很大程度

提振了医疗卫生工作者的信心，我

们对未来卫生健康事业的发展充满

了期待。”刘璠举例说，今年的政府

工作报告中，在改善民生方面，提到

了进一步提高医疗服务能力，并对

强化医保基金使用常态化监管，落

实和完善异地就医结算提出了具体

举措，作为一名医务工作者他完全

赞同并坚决支持。

长年奋战在临床一线，刘璠总是

细心了解患者遇到的问题，聆听他

们的真实想法，为基层医疗和社会

经济发展积极奔走。他了解到，“ 目

前医改已进入深水区，而医保是医

改的一个重要的环节，特别是通过

DRG 收费支付方式的改革，对解决

看病贵看病难起到了积极作用，但

实际运行中也出现了一些问题。比

如异地就医的医保目录不一致，异

地就医参保患者报销待遇不一致，

异地就医存在监管盲区等。”

☆刘璠教授接受现代快报专访表示 ：

对此，刘璠呼吁，国家相关部门

加强顶层设计，加强各地医保基金

盘子的合理性，加强跨区域异地就

医相关医保目录的协同一致性。他

希望，在地级市医院大力发展重点

专科、特色专科的同时，从群众医疗

需求出发，给予更大力度的政策扶

持，打造以地级市大医院为龙头、辐

射基层的“和谐医疗生态圈”。

在完善跨区域就医医保配套措

施上，他建议，对于非必要的异地转

诊就医要加以调控，落实和推进分

级诊疗制度，完善首诊医疗制度，加

强本地及异地医保的同质化监管，

加大对原创性临床新技术的支持力

度，“ 让广大医务工作者继续用心、

用情、用力守护好人民健康，不断增

强人民群众的获得感、幸福感、安全

感。”刘璠说。
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